
禎瑞地区のこれまでの歩み

禎瑞いきいき隊
地域づくりフォーラム
２０２４年３月９日 小松公民館



人 口 １，３５３ 人

世帯数 ６４０ 世帯

小学校
児童数

６６ 人
（R5.5.1現在）

老年人口
比率

３９．８ ％

単位自治会
数

６ 自治会

R5.10.31現在
禎瑞地区の位置や概況
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〇取組みをはじめたきっかけ

意見交換会

〇仲間を増やす

〇「みんなで総選挙」

〇文化祭

〇これから

おはなしすること

文化祭実行委員会

２０２３年１１月１９日（日）文化祭当日

文化祭実行委員会を立ち上げてみて
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取組みをはじめたきっかけ

２０２１年１２月、 ２０２２年４月

意見交換会を開催

地域の人の意見が聞きたい！

地域の人は今の禎瑞を
どう考えているのか…
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禎瑞地区の「良いところ」「地域で頑張っていること」「守っていきたいもの」

「困りごと」「改善が必要だと思うこと」「変えていくべきこと」

意見交換会では…

伝統文化
（まつりや川狩り）

担い手不足
（高齢化・役が多すぎ）

などの意見が出ました

交流不足
（他団体のこと
を知らない）

安全・安心
（災害対策、
ごみ、空き家…）

自然環境
（禎瑞のり、芝桜）

住民の人柄や
地域の助け合い

あいさつや
コミュニケーション

学校
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仲間を増やす

意見交換会で出た意見を踏まえて、
禎瑞のこれからについて考えていくことに

話し合っていくためには、
地域のことをよく知っている人が
もう少し必要…

現連合自治会長、前連合自治会長、交通安全協議会禎瑞支部長、
社会福祉協議会禎瑞支部長、小学校PTA 会長、副会長、
主任児童委員、民生児童委員、公民館

有志のメンバー９人で地域づくりの進め方を考えていくことに
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「みんなで総選挙」

これからの禎瑞を担う子どもたちに
会の名前を考えてほしい！

回覧をまわし、地域で総選挙

投票の結果、

「禎瑞いきいき隊」に決定！

禎瑞小学校５、６年生に名前を募集
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文化祭実行委員会

文化祭をテーマに話し合うことに。

「禎瑞いきいき隊」は
実行部隊ではない…

「文化祭実行委員会」を設立！

連合自治会文化担当、
小学校教頭、PTA副会長、
消防団

いきいき隊のメンバー＋
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文化祭実行委員会

児童が減少し、コロナ禍前のようにバザーを運営することが難しい

そもそも文化祭の目的とは？

誰もが文化祭のイメージが湧くスローガンを掲げよう！

小学生から案を募集！
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２０２３年１１月１９日（日）文化祭当日

えがおあつまれ だいすきていずい

スローガン
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２０２３年１１月１９日（日）文化祭当日

団体間の連携により見事に解決

社協・民協、消防団などがバザー協力！

共助の気持ちで、各団体が
協力しあえることが確認できた！
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文化祭実行委員会を立ち上げてみて

久しぶりの
地域一体となった
文化祭だった

文化祭に参加した人の声を紹介

子どもたちや、
地域の人の笑顔が
楽しかったことを
物語っていた
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文化祭実行委員会を立ち上げてみて

・来年度の運営についてどうするか？

・来る人の固定化。来ていない人たちにも足を運んでもらうには？

地域の課題解決の
道筋を整えることに
つながった

●来年度に向けての課題

話し合いを通じて
幅広い年代でやる
大切さ、助け合い、
連携していく大切さ
を実感した

子どもと地域の人が
交流できてよかった
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これから

・地域づくりがはじめてなので、手探り状態

・名称募集の回覧など、周知しようとしているが、
まだまだできていない

・１歩進んではまた戻り… メンバーの中でも考えが違っていたり

・いきいき隊が行動するのか？黒子なのか？
本来のやるべきこと、理解してもらうことのむずかしさ

●大変だったこと
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これから

●よかったこと

・団体の代表者が１つの場に
集まり、協力できていること

・名称募集などを通じて
小学生や若い世代の意見を
聞くことができた！

・自治会や団体が本当に
機能しなくなる前に

話し合う場ができていること
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これから

●今後の展望

・皆で考え、楽しく行動できる禎瑞を目指して、
メンバーを広げていきたい

・各種団体との情報交流、連携

・顔見知りを増やしたい ⇒助け合いにもつながる

誰もが発言しやすく、
若い世代も含め
幅広く意見がひろえる
場づくり

行事等を通して
若い人からお年寄りまで
参加できる場づくり
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ご清聴ありがとうございました
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